

**Frage:**

In einer Gemeinde werden keine Seelenämter mehr gefeiert, sondern nur noch Wortgottesdienste, die ein Laie leitet. Es wird behauptet, dass der Wortgottesdienst doch den gleichen Wert habe wie die HL. Messe. Stimmt das?

**Antwort:**

In der Feier der hl. Messe werden das Opfer Christi und seine Auferstehung Gegenwart, also jenes Heilsgeschehen, das Sünde und Tod überwunden hat! Von den ältesten Zeiten an feiern wir die hl. Messe vor diesem Hintergrund für die Verstorbenen. Hier wenden wir die Gnade der Erlösung, die uns in der Feier der Eucharistie geschenkt wird, den Verstorbenen zu. Daher feiern wir Exequien in Zusammenhang mit der Beerdigung. Ein Wortgottesdienst ist keine sakramentale Feier. Auch wenn diese und andere Formen gemeinschaftlichen Betens hilfreich und fruchtbar sind, eine hl. Messe können sie nicht ersetzen.

+Dominikus Schwaderlapp

21.12.2016